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¿Apoyo militar 
para la seguridad 
en Fiestas Patrias?

D. Hermosilla 
En Cerro Castillo y sin celu-
lares se realizó la noche del 
martes una “Cumbre” de 
seguridad, encabezada por 
el Presidente, Gabriel Boric, 
las máximas autoridades del 
Ministerio del Interior y par-
lamentarios de las comisiones 
de Seguridad. El grupo tuvo 
una conversación para ver 
cómo se avanza ante la crisis 
por la que atraviesa el país.  

Aunque lo que se buscaba era 
un camino común, no pasaron 
muchas horas para que apare-
cieran las primeras diferencias, 
en especial, por los temas que 
se habrían conversado. El dipu-
tado Diego Schalper aseguró a 
radio Universo que el Presiden-
te se abrió a la idea de desplegar 
a las Fuerzas Armadas en las 
próximas Fiestas Patrias. “Vi al 
Presidente abierto a hacer todo 
lo que sea pertinente, no lo vi 
para nada cerrado a explorar 
algo de carácter militar”, dijo, 
y aún más, el parlamentario 
detalló que el Mandatario re-

Carolina Tohá y Manuel Monsalve en la reunión sobre Seguridad en La Moneda. / M. INTERIOR

“Cumbre” en Cerro Castillo. Tras cita de 
Gobierno y oposición se discute usar a las 
FF.AA. para garantizar control en el feriado.

cordó que ya hay militares en 
las macrozonas norte y sur.

Pero el subsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, 
quien también estuvo en la 
cita, replicó que “eso no se con-
versó en la reunión de Cerro 
Castillo” y agregó que “la mi-
nistra Tohá ha sido muy clara 
en que nosotros nunca descar-
tamos ninguna herramienta”.

Monsalve sí explicó que ha 
habido reuniones con las poli-
cías para planificar la seguridad 
en estos feriados y anunció que 
se buscará evitar accidentes de 
tránsito y tener presencia del 
Estado donde hay mayor inci-

dencia de delitos, para preve-
nirlos, para lo cual se desplega-
rán 10.500 carabineros.

La ministra vocera, Camila 
Vallejo, indicó en TVN que 
“no es que lo descartamos, 
pero necesitamos regula-
ción”, poniendo el acento en 
la necesidad de aprobar las Re-
glas del Uso de la Fuerza.

El subsecretario Monsalve 
marcó otro punto de roce al 
responder la idea de la UDI de 
crear una fuerza especial de la 
PDI para las expulsiones, que 
es parte de una carta que lle-
varon los parlamentarios de 
Chile Vamos a la cita en Cerro 
Castillo. “Creo que es bueno 
colocarse metas realistas y 
eficaces. Hago un llamado a 

no pedir hacer algo que las 
personas que estuvieron a 
cargo antes no pudieron hacer, 
y si estuvieran a cargo maña-
na, tampoco lo podrían hacer, 
porque esa propuesta no busca 
solucionar un problema, busca 
hacer un punto político”.

Sobre la cita en Cerro Casti-
llo, el senador Iván Flores (DC) 

declaró que “algunos ministros 
deberían aprender a escuchar, 
como lo hizo el Presidente de 
la República, nadie tiene la 
verdad absoluta. Hay ministros 
que les cuesta, les duele cuan-
do uno aprieta un poco”.

Otro tema tratado fue el 
de la realidad carcelaria. Así 
lo expuso la senadora Pau-
lina Vodanovic (PS), quien 
señaló que “estaba presente 
el ministro de Justicia, Luis 
Cordero, quien dio cuenta de 
la posibilidad de tramitar con 
rapidez un proyecto que per-
mita la construcción de cárce-
les, que hace más de 15 años 
no es posible materializar por 
oposición de liderazgos loca-
les o parlamentarios”.

FIANZAS

Ovalle: Interior
se querella

El Ejecutivo celebró que 
la Corte de Apelaciones 
de La Serena revocara 
la libertad bajo fianza 
de $ 2 millones por 
persona otorgada por el 
Tribunal de Garantía de 
Ovalle a 23 detenidos 
por narcotráfico, quienes 
además tenían en su 
poder armamento. 
“Debieron haber 
quedado en prisión 
preventiva desde 
el inicio”, expuso 
el subsecretario del 
Interior, Manuel 
Monsalve, quien 
anunció una querella 
por parte del Ministerio. 
“Hay que garantizar 
las medidas más duras 
posibles por la ley”, dijo. 
Tras la orden de 
recaptura, la primera 
detención, de una mujer, 
se consiguió ayer en 
Guanaqueros.

“Vi al Presidente 
abierto a hacer todo lo 
que sea pertinente, nada 
cerrado a explorar algo 
de carácter militar”.

Diego sCHalper
Diputado de RN.

b

“Eso (la presencia 
de las FF.AA.) no se 
conversó en la reunión 
de Cerro Castillo”.

manuel monsalve
Subsecretario del Interior.

b

Diputados Miguel Mellado y Frank Sauerbaum. / RN

Citarán al Congreso a presidente de 
BancoEstado y a ministros por robo

D. H. p. 
BancoEstado se querelló por 
delito informático, lavado 
de activos y asociación ilícita 
en torno a la supuesta mani-
pulación de sus sistemas por 
parte de una empresa privada 
proveedora tecnológica que 
habría causado el robo de más 
de $ 6.100 millones.  

De acuerdo a la entidad, “se 
detectó la existencia de hechos 
graves que serían constitutivos 
de delito informático, en que 
una empresa privada provee-
dora tecnológica, en coordi-
nación con un extrabajador, 
desde julio del año 2021 mani-
pularon uno de los sistemas in-

formáticos a objeto de obtener 
beneficios económicos”. 

El hecho quedó al descubier-
to luego de que en julio se pre-
sentara una denuncia ante el 
Séptimo Juzgado de Garantía 
de Santiago, que se acompañó 
de una auditoría interna. 

Desde la entidad bancaria 
aclararon que los clientes no 
se vieron afectados. “Las cuen-
tas, fondos y datos de personas, 
empresas o instituciones no 
están en absoluto afectados y 
se encuentran bajo total res-
guardo”, indicaron, a la vez 
que informaron que “el banco 
cuenta con seguros”.

La situación generó que el 

Parlamentarios pedirán explicaciones por 
delito informático que se arrastró por años.

presidente de la Comisión de 
Hacienda de la Cámara de Di-
putados, Carlos Bianchi (Ind./
PPD), anunciara que citará al 
ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, y al presidente de Ban-
coEstado, Daniel Hojman, para 
que den cuenta de lo ocurrido. 

“Más de 6 mil millones 
fueron sustraídos, robados, 
a través de robo hormiga. Es 

decir, durante mucho tiempo 
BancoEstado no tuvo ninguna 
supervigilancia”, criticó el par-
lamentario. 

En tanto, los miembros 
de la misma comisión Frank 
Sauerbaum y Miguel Mellado 
(RN) propusieron una medida 
similar sumando al ministro 
de Economía, Nicolás Grau, y 
más autoridades de BancoEs-
tado, para este lunes 9 de sep-
tiembre.

“Nos parece de la mayor 
gravedad que sean los propios 
trabajadores del banco quienes 
intervengan en esta situación, 
asociados con una empresa 
externa y personas coludidas 
para intervenir las cuentas de 
las tarjetas de débito y poder 
robar más de 6.000 millones 
de pesos”, señaló Sauerbaum.

De acuerdo a Interferencia, 
el ilícito no hubiese sido des-
cubierto sin la autodenuncia 
de Luis Aranda, uno de los in-
volucrados. Entre los querella-
dos se encuentran dos exjefes 
del Área de Sistemas, Aranda 
y Francisco del Pino, así como 
Paulo Vio, dueño de la empre-
sa externa S2S que prestaba 

servicios informáticos, y la 
ciudadana colombiana Leidy 
Ferrer Suárez, que habrían 
creado al menos 15 sociedades 
para blanquear el dinero.

“Reconozco que es una falta 
grave y estoy dispuesto a res-
tituir los dineros que recibí”, 
señaló Aranda ante los inves-
tigadores.

6.100 
millones de pesos sería 
el monto total sustraído 
digitalmente desde Ban-
coEstado aprovechando 
debilidades del sistema 
informatico.
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